

LES JEUDIS DE LA MSHE

Cycle de conférences
grand public
organisé
par la Maison
des Sciences
de l'Homme et de
l'Environnement
C. N. Ledoux

Entrée libre et gratuite
dans la limite des places disponibles

Le premier jeudi
de chaque mois
de 20h à 21h

Salle de conférence
de la MSHE
1 rue Charles Nodier
Besançon

Renseignements :
communication@mshe.univ-fcomte.fr
<http://mshe.univ-fcomte.fr>

JEUDI 6 AVRIL 2017

Les citoyennetés grecque et romaine peuvent-elles nous aider à repenser les citoyennetés modernes en crise ?

Antonio Gonzales, professeur d'histoire romaine

Les problématiques relatives à la citoyenneté sont devenues un enjeu politique et social de nos sociétés qui aiment à se qualifier de post-modernes. On se demande si on peut être à la fois citoyen d'un État et d'une entité plus large comme l'Europe ou plus largement encore « citoyen du monde ».

Ces jeux d'échelles, de droits, de conceptions civiques, d'intégration ou d'assimilation ont connu dans le monde gréco-romain des précédents dont il nous faudrait méditer les réussites et les échecs pour mieux comprendre ce qui se produit aujourd'hui et ouvrir des pistes nouvelles pour « vivre ensemble ».